

Estado32
.com.mx

Editoriales de la prensa local

21 de Junio del 2020

La piedrita en el zapato

Parece totalmente político lo que la síndico de la capital, RUTH CALDERÓN BABÚN, y los regidores afines al monrealismo, buscan con denuncias y trabas a la administración del alcalde ULISES MEJÍA HARO.

Si hay algo en lo que los actores políticos han coincidido es que no es época de proselitismo, ni en lo legal ni en lo ético.

Tras casi dos años de trabas, de demostrar que no quería trabajar con el alcalde ULISES MEJÍA, finalmente RUTH CALDERÓN fue hecha a un lado, simplemente, quedó en calidad de adorno en la Presidencia Municipal, al no ser más requerida su firma para los trámites propios de la Presidencia Municipal.

Pero ante esa decisión el Cabildo, resultó que la síndico ahora si quiere trabajar y pidió que esto se definiera como ilegal.

LIMPIAR EL CAMINO

Sin embargo, el asunto tiene más la intención de bajar políticamente a ULISES MEJÍA por ser una piedra en el zapato de DAVID MONREAL, que la verdadera intención e trabajar o no en el Ayuntamiento.

Es decir, todo tiene un trasfondo político, como ha sido en los dos años, donde eventos importantes como el Informe de actividades de la administración han tratado de ser boicoteados por un grupo de regidores muy identificado.

Ante ello, eso de aún no son los tiempos, o son tiempos de trabajar por la salud, parece que se dejan atrás, tanto por parte de los monrealistas, como por parte del alcalde, y van por todo.

No hay que olvidar que hay una encuesta reciente que da la ventaja a ULISES MEJÍA sobre DAVID MONREAL para ser el candidato de Morena, claro que cada quién que pague su encuesta va a salir arriba, hasta por 100 puntos si es necesario.

MORENA, PVEM Y PT VAN JUNTOS

Conforme avanzan los tiempos para la apertura formal del proceso electoral de 2021, la alianza MORENA, PVEM y PT va tomando más forma. Es claro, que en los Estados donde habrá elecciones para gobernador buscarán ir juntos a la batalla, entre ellos, Zacatecas.

La temprana adhesión del partido del Tucán en favor del aún Coordinador Nacional de Ganadería, DAVID MONREAL ÁVILA, lo que único que provocó, además de enojo, fue reactivar el tema político en Zacatecas en tiempos de la pandemia del Covid-19.

Dicho en otras palabras, avanza una de las alianzas que veremos en Zacatecas en la elección para suceder a ALEJANDRO TELLO CRISTERNA. Si es parcial o total, eso lo iremos viendo en las semanas venideras. No hay que adelantar visperas. Justamente están analizando la conveniencia.

Ahora sí, ni con pandemia se detendrán quienes aspiran al 2021, entre ellos: CLAUDIA ANAYA, SAÚL MONREAL,



GEOVANNA BAÑUELOS, ADOLFO BONILLA, JOSÉ NARRO, ULISES MEJÍA HARO, PEDRO MARTÍNEZ FLORES y LUIS "EL OSO" MEDINA. En el radar político son los que quieren...

PAN Y PRD, AMOR ETERNO...

En el otro frente político, las dirigencias nacionales trabajan en consolidar la otra alianza, aunque se toparon con Movimiento Ciudadano quien dijo que aún no eran los tiempos... Pero la gran incógnita es saber si contarán con el PRI que, hasta ahora se ha mostrado prudente y silencioso.

Es evidente, que, en este momento, están en el análisis de si es favorable hacer un gran frente contra MORENA y partidos aliados, el PVEM y PT (en el fondo contra ANDRÉS MANUEL LOPEZ OBRADOR), que, por cierto, también van unidos en defensa del gobierno de la Cuatroté.

Y aunque, que se ve curioso, que el PAN y PRD quieran unirse, a pesar de su discordante ideología, la realidad, es que no les queda de otra, están muy mermaidos, los amarillos, todavía mucho más.

En la semana que comienza, podría haber más claridad en si se conforma una gran alianza electoral de oposición para el 2021 que buscan derrotar a AMLO.

PRI Y ALIADOS, PARALIZADOS

Nadie entre la clase política del país, ni en los partidos o entre los ciudadanos, creen la versión aquella de que no se permitirá a los gobernadores interferir o intervenir en los procesos electorales 2021 y menos si se trata de la elección de gobernador en 15 estados y de garantizar la mayoría en la Cámara de Diputados, y todo indica que se repetirá la edición de una apertura controlada, pero muy sutil desde el régimen federal y los mandatarios estatales, fuerzas gubernamentales y políticas que van a

insistir en dejar sucesores y un escenario que asegure transición en la normalidad.

Para conservar el poder en Zacatecas, contra todo pronóstico, para el Partido Revolucionario Institucional las condiciones pintan adversas, porque adolece de potencial competitividad y las únicas ventajas que puede aprovechar, son la conformación de una amplia alianza con los partidos de oposición y acceder con un valioso e incuestionable candidato, que con su experiencia administrativa, financiera, conciliadora, negociadora; con firmes enlaces en los sectores social, productivo, académico, empresarial y magisterial; y con el más sano liderazgo en los municipios y propositiva interlocución con dirigentes, legisladores, magistrados, alcaldes e incluso, con eficaz relación ante las estructuras del poder presidencial, en materia hacendaria, educativa, turística, minera e industrial, actividades vitales en el desarrollo estatal.

MORENA POLARIZADO

La creciente polarización política que se promueve desde Morena, tanto en sus adentros como hacia los sectores económico y partidos de oposición, puede ser otro factor que propicie la continuidad del proyecto político de ALEJANDRO TELLO y que, con sus aliados del PAN, PRD, Movimiento Ciudadano y otras organizaciones políticas y sociales, reviertan la versión hegemónica con prácticas claramente democráticas de diálogo, compromisos, consensos y acuerdos sobre la conformación de una Legislatura más activa, plural y de elevada calidad parlamentaria; y al mismo tiempo, la más atrevida pluralidad en los 58 ayuntamientos.

Es innegable que para consolidar la estrategia política de renovada y transformadora continuidad, los liderazgos priis-

“No son los tiempos del D21, sino del Covid-19”.

ULISES MEJÍA HARO,
ALCALDE DE LA CAPITAL.

tas y de sus aliados, habrán de mantener una relación directa y confiable, que haya capacidad de flexibilidad para el entendimiento y que, sin la lógica de la imposición, prevalezca como prioridad la persistencia en configurar un poderoso candidato a gobernador, que evite seleccionar a figuras ya tradicionales por su desgaste, de manera que, los dirigentes ALEJANDRO MORENO, del PRI; MARKO CORTÉS, del PAN; ÁNGEL ÁVILA, del PRD; y DANTE DELGADO, del MC, habrán de reorientar un proceso interno donde sean contemplados nombres con trayectoria, resultados y notable posicionamiento político, como JORGE MIRANDA, JEHÚ EDUÍ SALAS, MARCO FLORES, PEDRO MARTÍNEZ, RAFAEL FLORES, JORGE ALVAREZ MAYNEZ; sin excluir a los mencionados ADOLFO BONILLA, CLAUDIA ANAYA, CARLOS PEÑA y ROBERTO LUÉVANO.

En este escenario, nadie debe llamarse sorprendido, si al liderazgo de ALEJANDRO TELLO y su valiosa opinión, con prudencia y más respeto se suman las expresiones del Secretario Adjunto del PRI, MIGUEL ALONSO, reconocido por su capacidad de operación estratégica en las victorias electorales de su partido en Zacatecas.

“SE LOS DIJE”

Después de que se publicó el semáforo epidemiológico del Municipio de Fresnillo y después de que hay más de 140 casos positivos de Covid-19 y 13 decesos, empieza a creer la ciudadanía, empieza atender las indicaciones de mantenerse aislados, de cuidarse, de atender las indicaciones de las autoridades municipales y de salud.

Hasta que llegó el virus a un familiar, a un amigo, a un conocido, empezó a cambiar la percepción de lo que es la enfermedad, ahora sí, empiezan a crear los escépticos, ojala que no sea tarde, porque lo único que ha dicho el presidente municipal SAÚL MONREAL ÁVILA, es “Se los dije” que si no se atendían las medidas, si no se resguardaban, si no se cuidaban, que no se hicieran fiestas, reuniones, se comunicaría y se elevaron los casos positivos.



Mario Caballero

AMLO no estará en las boletas

Para todo el personal directivo, administrativo y operativo de nuestro diario "El Sol de Zacatecas" una felicitación por los 56 años de vida del mejor diario que ha retratado la vida cotidiana de los zacatecanos. Larga vida en el ejercicio del periodismo.

A poco más de dos meses de iniciar el proceso electoral que nos llevará a las urnas para elegir al próximo gobernador, lo que más le preocupa a MORENA es que Andrés Manuel López Obrador no vaya a estar en las boletas en el 2021. Muchos de los que están ahora en el ejercicio del poder lo están por él, y a que su fuerza electoral ha sido impresionante.

En tal circunstancia, si MORENA quiere ganar la gubernatura de Zacatecas y la mayoría en el Congreso del Estado, debe esforzarse por llevar candidatos populares con una contundencia extraordinaria; y no podrá, como lo hizo en el 2018, poner a cualquier como candidato a gobernador, incluido alguno que otro funcionario gubernamental.

Esta es una frase que le escuche el jueves al senador Ricardo Monreal, quien sostuvo un diálogo muy interesante con el periodista Carlos Loret de Mola en la web Latinus, en donde refleja que en este momento, no hay definiciones y mucho aspirantes que puedan afirmar que ya tienen amarrada la candidatura y prácticamente con ella la gubernatura de la entidad.

Reflexiones todas muy elocuentes, que dejan al desnudo que el Presidente de la República no se va a meter en las definiciones de los candidatos; habida cuenta que Andrés Manuel López Obrador está ausente del partido y por lo tanto no es un organismo político "sin conducción y sin rumbo".

Ante ello, las figuras políticas del momento tendrán que ponerse de acuerdo para lograr consensos en torno a las candidaturas, pero no será posible mientras hay acusaciones de corrupción, desvío de recursos y manejos ilegales del partido, y además cargar con un partido, como el Verde Ecologista, que no tiene ideario político,

tiene intereses y que en torno a ello juega.

Queda claro que MORENA no es el instrumento político del Estado con el que cuente el Presidente, por lo tanto, será muy complejo el proceso en el que se definen candidaturas y el juego de las alianzas, por ello, serán los grupos políticos locales los que tendrán que definir, pero también es cierto, que serán las figuras políticas de estatura nacional las definan el juego y determinen las candidaturas, y aquí, es evidente que en MORENA será Ricardo Monreal, a través de Catalina su hija, quien tenga las listas, nadie más.

Por lo tanto, hoy día, nadie la tiene segura, ni el coordinador nacional de ganadería.



Geovanna Bañuelos

Los más vulnerables

La pandemia del Covid-19 persiste en México. Los profesionales de la salud son la primera línea de batalla frente a este enemigo invisible que ha provocado el deceso de más de veinte mil personas. La sociedad, atenta al llamado de las autoridades y siendo participe activa de la contención, se ha quedado en casa, en confinamiento. Pero existe otro frente de batalla digno de reconocimiento, pues su labor es sumamente importante para mantener la salud de la población mexicana: las y los trabajadores de limpia.

Todos los días arriesgan su vida y la salud de su familia. Son ellos los que en este momento deben tener el equipo idóneo para su labor pues resulta de altísimo riesgo. Muchos, lamentablemente, han perecido. Tenemos la necesidad de visibilizarlos y protegerlos, de dignificar su trabajo y brindarles las mayores garantías de protección. Desde mi trinchera, haciendo uso de mis facultades como senadora y

por un solidario compromiso para con ellos, he exhortado a través de un punto de acuerdo a los gobiernos y a todas las alcaldías de las treinta y dos entidades federativas para que se les garantice el derecho y protección a la salud, se implementen acciones concretas para la prevención y contención del coronavirus, la basificación a quienes se dedican de manera voluntaria a este servicio y la indemnización para las familias de los trabajadores que lamentablemente han fallecido. Son ellos los otros héroes que no deben quedar desprotegidos, mucho menos caer.

No podemos ser apáticos ante estos reclamos totalmente justos. La ley debe reconocer su trabajo y sujetarse a la progresividad que esto conlleva; el Estado, en cualquier orden de gobierno, debe atender el llamado con urgencia. Tenemos que generar políticas para protegerlos y sacar a muchos de la informalidad. La sociedad, por otro lado, debe ser más consciente al entregar o tirar probable material contaminado por el virus. Una vida pende de ello.

Son tiempos de renovación y solidaridad. De esta pandemia tenemos que salir avante todos, replanteando otra forma de convivencia con los demás seres humanos. Ante este grado de vulnerabilidad que nos demostró el coronavirus, debemos ayudarnos y protegernos, sin menoscabo. Como bien lo dice el poeta Mario Benedetti: codo a codo somos mucho más que dos. Por ellos, por nosotros, tenemos que apoyar.

Las palmas y mi profundo reconocimiento para las y los trabajadores de limpia. Su trabajo es el baluarte más importante con el que cuenta México para enfrentar estos momentos de crisis sanitaria. No los dejaremos solos.



El Runrún dominical

Deuda impagable, cuando el gobierno se clava el dinero

Por Alejandro Wong*



- Quieren blindar a Morena contra el D-21
- Funcionarios federales falsean declaraciones
- Preparan renovación del PRD

El presidente **Andrés Manuel López Obrador** prometió de todo en campaña, pero cuando no puede cumplir sus compromisos culpa a los gobiernos anteriores. En algunas cosas tiene razón, pero ahora hasta en la misma 4T están pidiendo que Gobierno Federal no se eche p'a atrás en uno de los compromisos que se hicieron.

Resulta que diputados federales de Zacatecas como **Frida Esparza**, **Oscar Novella** y hasta **Samuel Herrera** se oponen a que la Federación de plano desaparezca el fideicomiso para el pago a exbraceros. A estos extrabajadores migrantes, entre las décadas de los 40 y 50, se les retuvo el 10% de su sueldo mientras estaban en Estados Unidos.

Los anteriores gobiernos evidentemente se clavaron el dinero. Y ahora resulta que hay gente en la 4T que quieren librar de toda responsabilidad al presidente. Los diputados federales reconocen que de plano la deuda es impagable.

Según estudios de la UNAM se le debería a cada uno más de 1 millón de pesos. Por eso, **Oscar Novella** y los demás zacatecanos quieren que al menos se instale una mesa de negociación para no dejar los exbraceros con las manos vacías, aun oponiéndose en la misma 4T.

El tema de esta deuda, dicen, es para que se reflexione en los casos de la UAZ e Issstezac, pues se trataba de derechos de pagos con todas las de la ley, pero que no se acabaron respetando. Lo preocupante es que hay intenciones de Gobierno Federal de agandallarse el manejo de las afores. Y la historia de los exbraceros de hoy

la podrían vivir los pensionados de mañana. Se estima que hay una gran cantidad de exbraceros que ya falleció y se ha prestado a muchos intentos de fraude de algunos que compran documentos para simular que pertenecieron al programa.

Frente Morena

El senador, **José Narro**; el alcalde de Zacatecas **Ulises Mejía**; **El Oso Medina**, **Gilberto del Real** y **Fernando Arteaga**, presidente de Morena, se reunieron en la Acrópolis para cerrar filas entre los morenistas puros y blindarse ante las incursiones del PVEM, que llega como supuesto aliado al bloque.



ULISES MEJÍA, alcalde capitalino.

Los morenistas habrían acordado cerrar filas entre la militancia para resguardarse del arribo del petista **David Monreal**, de quien aseguran trae respaldos externos y ajenos al proyecto de **AMLO**. La **Polla Ramírez**, dirigente nacional de Morena, ya sabe de los conflictos entre la 4T, pero no se va a meter por lo pronto. Ni le preocupa que haya algunos morenistas que rechazan una alianza con el Verde.

Por sacar compromisos

La semana pasada, el coordinador de Ganadería, **David Monreal**, estuvo en Nochistlán. Y parte del equipo del alcalde **Armando Delgadillo** se encargó de recibirlo. Cuentan en la burocracia municipal, entre algunos que no están de acuerdo en apoyar a David, que el funcionario federal es muy selectivo a la hora de decidir quiénes sí y quiénes no se le pueden arrimar.

Y es que en Nochistlán, **Victor Ornelas** habría preparado un desayuno para el exsenador fresnillense. La mesa puesta y los platos servidos, pero David (no se sabe si por cuestiones de agenda) no se presentó a la cita.

Llenan por llenar

Muchos opositores dudan que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** no tenga riquezas, de las que no se menciona nada en su declaración patrimonial. Y en las declaraciones de funcionarios federales, hay inconsistencias e incluso datos falseados.

Al parecer no tomaron en serio el requisito ni el llamado a "no mentir" que pregonan en Morena. El delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores, **Antonio Viesca**, por ejemplo, apunta en su declaración que de su



VERÓNICA DÍAZ, superdelegada.

carrera en Negocios Internacionales de la Universidad del Valle de México salió con título, que en las mismas oficinas federales de la dependencia confirman que no existe. Y entre los subdelegados al mando de **Verónica Díaz**, también hay dudas porque solo **Maribel Villalpando** y **Carlos Zúñiga** reconocen tener propiedades y vehículos. Los demás ocultan datos patrimoniales.

Consultores "milagrosos"

Debido a las rigurosas exigencias de Gobierno Federal en los programas de obra, ha aparecido uno que otro consultor que garantiza la gestión de los proyectos para que los funcionarios estatales no tengan que reintegrar recursos o tener

los atorados, como **Jorge Luis Pedroza**, de Obras Públicas. Cuentan que uno de esos consultores "milagrosos" es **Armando Salas**, de VPN Consultores, quien ya tocó las puertas de **Lupita López Marchant**, de la Seduvot.



JORGE LUIS PEDROZA, secretario de Obras Públicas.

90 mil casas deshabitadas

Lupita López Marchant estima que en el estado debe haber unas 90 mil casas sin habitar. Muchas de estas propiedades son de migrantes que están en Estados Unidos, así que las tienen abandonadas.

Pero la necesidad de vivienda en la entidad sigue siendo una prioridad, por las familias zacatecanas que viven en hacinamiento, que no pueden tener una casa propia o que están asentadas donde no deben de estar. Por eso la secretaria de Vivienda ya pidió a los alcaldes y dependencias estar alerta para combatir los fraccionamientos irregulares, de los que al diputado federal **Samuel Herrera** le achacan varios.

Reapertura "controlada"

El sector salud en el estado, al mando del doctor **Gilberto Breña**, ya dieron luz verde para que algunos gimnasios puedan retomar actividades, pero será una reapertura muy controlada. Son muy pocos los establecimientos (entre ellos el de **Julio Nava**) que podrán tener un margen de operación limitado, con asistencias controladas y que no excedan el 30% de su capacidad. En el sector salud esperan que estas reaperturas sean discretas, pues esperan que los gimnasios comiencen a operar por citas con los suscriptores que ya tienen.



SAMUEL HERRERA, diputado federal.

Las cartas sobre la mesa

Esta semana se reunirían líderes sindicales con el director del Issstezac, **Marco Vinicio Flores**. Al menos en el caso de Telesecundarias, el líder sindical **José Manuel El Bola Delgadillo** espera que cualquier al que lleguen, deberá ser por conducto de la junta directiva del instituto. Todo mundo ya sabe que la intención es recortar prestaciones para salvar las finanzas del fondo de pensiones.

El equipo del auditor **Raúl Brito** y otros consultores han advertido que no hay de otra. Pero de todas formas habrá forcejeos entre **El Marvin Flores** y los sindicatos. El problema está en que el instituto ha hecho una nueva cotización para el pago de nuevas pensiones, en el que ya no se incluyen algunos conceptos; en el Issstezac alegan que solamente están haciendo



MARCO VINICIO FLORES,
director del Issstezac.

los cálculos correctos de pensiones que se debieron hacer hace mucho; los afectados recriminan que se están violando sus derechos.

Runrunazos

En el PRI juvenil las grillas internas están al por mayor. **Isaac Román**, protegido del diputado **Luis Esparza** quien fuera presidente de la red juvenil en Jerez, denunció a la secretaria general **Yahaira Félix** de imponer a su primo **Miguel Díaz** como presidente juvenil del PRI en Jerez, saltándose todos los estatutos y procesos internos. * **Silverio López García** sigue metiéndose entre los serios aspirantes de Morena para el distrito 17; ya lo tendrían contemplado en las listas. * En la FOZ que lidera **Manuel Navarro** (colaborador de **Carlos Peña** en



CARLOS PEÑA,
titular del IZEA.

el IZEA), siguen trabajando para posicionar candidatos, aunque no han definido estrictamente con qué partido o alianza jugarían.

Le preparan las golondrinas



Para quienes decían que **Arturo Ortiz Méndez** se engarrunaba para seguir eternamente en el comité del PRD, todo tiene fecha de caducidad y en agosto vendrán los procesos para la renovación de las dirigencias estatales perredista. No está definido del todo cómo aplicarían medidas de prevención ante el Covid-19, pero la elección estaría prevista el 9 de agosto, para que el día 30 de ese mes tome posesión la nueva dirigencia.

Así pues, muy pronto le cantarían Las Golondrinas al ingeniero Ortiz. De lo que queda del partido amarillo, hay tres grupos que se disputarán el comité: el del diputado **Juan Mendoza**, el de **Miguel Torres**, alcalde de Villanueva; y un debilitado equipo de **Eleuterio Ramos**, presidente de Valparaíso. Por cierto, parte de la agenda del PRD a nivel nacional es grillar y golpetear al subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**.

Cuida sus intereses

El diputado local **Armando Perales Gándara** sería uno más que cuida sus intereses comerciales desde la política. Ya desde que era alcalde de Miguel Auza, Perales Gándara se metía de lleno a temas del campo, frijol y ganadería principalmente, para hacer grillas. Quienes lo conocen saben que el neomorenista tiene acciones e intereses en las empresas **Auprineza Pecuaria**, **Auprineza Transporte** y la **Mina del Cuije SPR**, que se especializa en la industria agropecuaria.

Los aspirantes

Según reportes que los comités municipales del PRI al enviado al presidente estatal **Gustavo Uribe**, hay alrededor de 120 aspirantes para alguna de las 58 presidencias del estado; y otros 60 que buscan algún distrito local.

Según los comités locales, los aspirinos son perfiles que ya tienen con qué ser tomados como propuestas serias y no solo levantar la mano por oportunistas. En Guadalupe, estarían preparando sondeos entre la diputada **Perla Martínez**; el director del SNE, **Cliserio del Real**; el exdiputado **Oswaldo Ávila** y el regidor **Gerardo Casanova**.



JUAN MENDOZA
diputado local.



Ulises Mejía Haro, alcalde municipal de Zacatecas, Luis Medina Lizalde, militante, Gilberto del Real Ruedas, militante, Fernando Arteaga Gaytán, dirigente de Morena y José Narro Céspedes, senador de la república, desayunando en el restaurante Acrópolis



Doctora, Claudia Duarte Escareño y el doctor Heladio Verver y Vargas Ramírez, desayunando en el restaurante Acrópolis



Los comunicólogos, Juan Carlos Guerrero Arriaga y Rosy Galván Ibarra, desayunando en el restaurante El Portón

Mi Jardín de Flores

Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“Pueden estar gritando, puede haber manifestaciones de automovilistas, pueden los potentados, que se creían dueños de México, que venían a saquear el país, incluso extranjeros, pueden estar molestos, inconformes, denunciando al presidente, pero no vamos a dar un paso atrás, se acabó la corrupción. Ni con gritos, ni con sombreros, ni con insultos, ni nada, volverán las prebendas”: Andrés Manuel López Obrador.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 20 de junio de 2020.-Rezo, ruego, imploro, pido al milagrosísimo San Luis Gonzaga y a la milagrosísima Santa Demetria de Roma me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz y la tranquilidad prometida; promesas firmadas mediante un contrato con Zacatecas por don Alejandro Tello Cristerna hace más de 4 años cuando andaba en campaña: “Si no cumplo, ¡me voy!”; firmó, y no se ha ido.

TAMBIÉN PIDO que Los Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embrutecidas y letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA Domingo (hoy) sea un hermoso día de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

Puso en su Lugar a la Cristina

¡AY, QUÉ bueno que el Oso Medina puso en su lugar a la vieja esa.

-¿A QUÉ vieja esa se refiere, doña Petra?-.

-PUESA la Cristina, que insultó y calumnió al Che Guevara. El Oso le hizo la gran faena y le dio gran estocada que políticamente la mató:

“LADE Cristina es una opinión diferente a la mía...su postura no es la de ninguna autoridad; ella es la esposa del gobernador únicamente”.

QUÉ TAL!, ¿eh? Pero además declaró con orgullo: “Yo soy uno de esos (‘tarados’) en el mundo, que admiran al Che Guevara”.

¿CÓMO LE quedaría el ojo a “La Pelan-

Mi Jardín de Flores
Una Rata más Grande e Impune

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Cristina Rodríguez Pacheco



Luis Medina Lizalde



Alejandro Tello Cristerna



David Monreal Ávila

gocha de Bernárdez”?-.

-PUES CUADRADO -interviene don Roberto-Cristina que, como bien dijo el Oso Medina, “Cristina no es ninguna autoridad, únicamente la esposa del gobernador Tello”, calumnió al comandante Che Guevara y, no conforme con ello, nos llamó ‘tarados’ a los miles de millones en todo el mundo que reconocemos y admiramos al gran revolucionario argentino-cubano.

YO CREO que Cristina debe de disculparse públicamente por sus exabruptos; estos días ha sido tema. Le han de estar zumbando los oídos con tantas mentadas de madre que ha recibido: no midió sus calumnias e insultos.

Y ES que “La Pelangocha de Bernárdez” se pasó de lanza, pero además nos dijo “tarados” a los millones de personas que en todo el mundo admiramos al Che Guevara. Cristina actuó como si estuviera desquiciada o se haya metido o fumado algo, ¿qué necesidad tenía de lanzarse con insultos ya denuostros al héroe de la Revolución Cubana?

ANDA MAL, muy mal Cristina ahí está el

coperacha para el tamborazo-.

Taxista, el Oficio más Peligroso en Zacatecas

MALDITOS COBARDES asesinos. Ni siquiera esperaron la noche para matar a balazos al taxista del carro de alquiler número 152.

A PLENA luz del día, sobre la calle Segunda de Matamoros, Barrio de la Pinta, en la capital del estado, el taxista César “N”, mejor conocido como “El Triki”, fue acribillado con una lluvia de balas.

CON EL miedo reflejado en el rostro, varios testigos oculares llamaron al 911 para reportar el feroz ataque armado contra “El Triki.

A LOS pocos minutos fueron llegando los representantes de la ley, y vieron que César yacía dentro del carro de alquiler, cosido a tiros y con varios balazos que le destrozaron la cabeza. Obvio: no hay detenidos, la impunidad sigue reinando en Zacatecas-.

La Tenacidad de Los Malos

NO CABE la menor duda de que Los Malos no descansan; pero además son muy tenaces y tienen un labor de convencimiento que ya lo quisieran en gobierno del estado.

DON CLISERIO del Real Hernández, subsecretario del Servicio Nacional de Empleo (SNE), después de declarar a nuestro Diario **Página 24 Zacatecas** que “en los próximos dos meses estaremos enviando 380 jornaleros a Canadá”, lanzó la voz de alerta:

GENTE SIN escrúpulos, por medio de páginas apócrifas del SNE, están estafando a gente ofreciéndole empleo muy bien pagado en Canadá o en Estados Unidos.

UNA VEZ enganchados les piden depositen en una cuenta bancaria cierta cantidad de dinero para tramitar la visa y otros documentos, y caen redonditos.

SE SABE que hay gente a la que han estafado hasta con 10 mil pesos. Entonces don Cliserio les informa a nuestros lectores que las gestiones para ir a trabajar a Canadá se hacen directamente a través del SNE, que no hagan castillos en el aire, ni tampoco escuchen el canto de las sirenas, porque hay muchos estafadores.

-Y SÍ, hay mucha gente rata que se aprovecha de la necesidad que tiene de trabajar y son presa fácil de esos vividores-.

-ESAS SON ratitas, existen otras ratitas más cabro... (censurado) e impunes que esas; yo conozco, por ejemplo, a una de cuello blanco que engañó a miles de zacatecanos, con un contrato en el que se comprometía a regresarnos la paz y la tranquilidad en un máximo de dos años y medio

“robo” de cientos de despensas que estaban destinadas a los más pobres del municipio de Pánuco, pero se las quedó.

-AY, DIOS de mi Vida! Y yo tanto que admiraba a mi exgobernadora hermosa. Pobre, yo creo que está apanicada: el 1 de julio próximo se cumplen dos años que perdió su favorito, don José Antonio Meade Kuribreña, la elección a la presidencia de la República; en las pasadas elecciones locales y federales, perdieron casi todo, y en las próximas elecciones se da por hecho de que el PRI va a perder el gobierno del estado, ya sea con don David Monreal Ávila, el joven Ulises Mejía Haro o doña Soledad Luévano Cantú.

¿SE IMAGINAN a doña Cristina viendo el sol a cuadritos en el Penal de Cieneguillas, después de sendas auditorías al SEDIF y la Fenaza?-.

-ESE DÍA hago, Madre Teresa, don Roberto, organizó una fiesta aquí en el Mercado Municipal: aguas frescas, ensaladas de verduras, cocteles de frutas, le digo a mi comadre Lupita que ponga la taquiza y me traigo la bocina de mi casa, o hacemos

si ganaba la gubernatura; y hasta le agregó una cláusula especial; el contra dice:

ESTIMADOS ZACATECANOS:

EL CONTRATO con Zacatecas resume la propuesta que yo, Alejandro Tello, como ciudadano, más allá de los partidos políticos tengo para nuestro estado.

UN PLAN no es lo suficientemente comprometedor, las promesas acaban incumpléndose (sic) y las plataformas son demasiadas políticas.

¿POR QUÉ un contrato? Un contrato vincula, un contrato obliga y será obligatorio para mi gobierno solucionar los problemas que más preocupan a los ciudadanos.

MEDIANTE ESTE contrato que les propongo y con el mayor sentido de responsabilidad restauraremos los lazos de confianza entre ciudadanos y el gobierno.

FINALMENTE, EL contrato que me vincula personalmente contiene una cláusula de rescisión:

SI NO CUMPLO, ME VOY



ALEJANDRO TELLO

BUENO, LA que sí se va -por hoy- soy yo. Se quedan con Dios y María Santísima-

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

“HOY SÁBADO 20 de junio se cumplen dos años y 241 días de la desaparición forzada de los “empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D. SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas “científicas” para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA: A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...



La estrategia del gobierno, de mandar a las personas enfermas de COVID-19 a su casa no es la indicada, bajo el esquema de no saturar las clínicas y hospitales, están poniendo en riesgo a mayor número de población



EDITORIAL

Jenny González Arenas

Los mandan a su casa

Confesión /yo

Todo es cuestión de percepción, dicen algunos, el discurso oficial difiere mucho de la realidad. No sé hasta que punto aplica lo del cristal con que lo vean, o la de tener otros datos. Pero las cifras no mienten.

Mucho se ha hablado de lo colapsado de los sistemas de salud de otros países, que el mayor riesgo del COVID-19 no era la tasa de mortalidad, sino la dificultad para obtener atención médica por la gran cantidad de personas contagiadas que demandarían servicios de salud, lo que colapsaría hospitales, poniendo en grave riesgo a la población.

Ahora se dice que México y sus hospitales no están colapsados, hasta circulan memes diciendo que no se colapsan porque su secreto es que siempre lo han estado, la realidad es que no hay esa saturación de los servicios de salud porque a la gran mayoría de los pacientes de COVID-19 los mandan a su casa a aislamiento domiciliario y, ahora, la gran mayoría de los contagios es por tener contacto con casos positivos.

La lectura puede ser muy sencilla, primero, los mandan a aislamiento domiciliario, precisamente para decir que los sistemas de salud todavía tie-

nen suficiencia de camas, en segundo lugar, implica menos gasto para el Estado porque no los tiene que cuidar, que los cuide la familia. En tercer lugar, los contagios por contacto con caso positivo se derivan de la mala capacitación que se da a las familias para que atiendan a su paciente contagiado.

Si los sistemas de salud no están preparados para atender pacientes COVID-19, menos lo están los familiares, lo que incrementa la posibilidad de que los contagios se multipliquen.

El riesgo de que los contagios se sigan multiplicando bajo este esquema es mucho mayor, porque los vecinos, el personal de limpia, las personas en contacto con los familiares incrementan las probabilidades de ser contagiados.

La estrategia del gobierno, de mandar a las personas enfermas de COVID-19 a su casa no es la indicada, bajo el esquema de no saturar las clínicas y hospitales, están poniendo en riesgo a mayor número de población.

Hay datos que reflejan que de la totalidad de personas que han fallecido a causa del COVID-19, muchas no estaban hospitalizadas, es decir, fallecieron en su casa, lo que es un indicador claro de que la



política ha sido mandar a los enfermos a su domicilio a ser cuidados por su

familia, en donde, difícilmente tendrán las atenciones y cuidados que ten-

drían en el centro de salud, así como tampoco podrán acceder a los medicamen-

tos y aparatos médicos que requieren en caso de que su situación se torne grave, puesto que la familia no tiene la capacitación clínica para determinar cual sería el momento para llevarlo al hospital o los cuidados que se deben de tener para que no se contagien mientras cuidan a su paciente.

Si la imagen que pretende dar el gobierno es de suficiencia de servicios médicos, eso se tendría que ver reflejado, no sólo en la disponibilidad de camas hospitalarias o de respiradores, sino en la disminución de los casos y el evitar que los contagios fueran por contacto con caso positivo.

No se trata solamente de tener camas por que sí, sino de tenerlas bajo la premisa de que las personas que están en su casa tienen los cuidados adecuados, no necesitan la cama de hospital y la familia no corre riesgo de contagiarse. Mientras eso no suceda, sigue pareciendo un engaño la lectura de la estadística, no es bueno tener tantas camas disponibles, lo bueno sería que estuvieran ocupadas, pero que la gente no se siguiera muriendo ni tampoco se siguiera contagiando.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

LOS REGALOS DEL DÍA DEL PADRE.

También los políticos tienen su corazoncito y esperan con ansiedad que sus hijos les regalen algo que les sirva. **LÓPEZ OBRADOR** ansía un té de tila, por el coraje que le hizo pasar **CHUMEL TORRES**, tanto que **AMLO** ya le vetó su programa en **HBO** y prácticamente despidió a la directora de **CONAPRED** por haberlo contratado. El **góber TELLO** busca que le regalen una restadora. Sí, leyó usted bien, una máquina que le ayude a disminuir el número de muertos provocados por el crimen organizado, que son más que los que arroja el coronavirus en el estado, y el mandatario ya no ve lo duro, sino lo tupido. **ULISES MEJÍA** espera unos guantes rosas, por aquello del pleito permanente con la síndica **RUTH CALDERÓN**. **DAVID MONREAL** quiere un calendario en el que el 2020 se acabe en 15 días, con las ganas que tiene de llegar al 2021 y convertirse en gobernador. **FITO BONILLA** ya pidió un frasco de pegamento, para que sus contendientes se peguen a su campaña cuando el **PRI** lo nombre candidato y ninguno se le vaya a otro lado. Ojalá se les cumplan sus anhelos o, al menos, que vivan sus sueños.

AMLO NO TIENE NADA.

En su declaración patrimonial, el presidente de México literalmente declaró que no tiene en qué caerse muerto. Ni bienes, pero tampoco males. Un hombre que no ha producido, que no sabe ahorrar después de tantos años de vivir del erario, no puede ser buen ejemplo para la gente y mucho menos para los jóvenes. Alguien que no es sujeto de crédito, tampoco es confiable, ni para los bancos y mucho menos para los inversionistas. Mal administrador e incapaz de hacer producir los talentos. Si el mandatario pensó que mandó buena señal, se equivocó, a la gente no le gustó que prácticamente no tenga nada, porque alguien así poco le importa el modesto patrimonio de los demás.

EL CONGRESO, SIN ACUERDOS.

La intentona de frenar la llegada de **SUSY RODRÍGUEZ** a la presidencia de la **CRICP**, le puede provocar al gobierno el quebranto del bloque oficial que ha apoyado las iniciativas del gobierno de **ALEJANDRO TELLO** en la Legislatura local.

Y aunque algunos hacen cuentas alegres respecto a los votos, no han medido que la consecuencia le puede generar una oposición más fuerte para la aprobación de las cuentas públicas, el propio desarrollo del informe, la glosa del cuarto informe y, obviamente, el paquete económico 2021; toda vez que el Verde, Morena y el **PT** harían un sólo bloque y harían más difícil el tránsito de las iniciativas y necesidades del Ejecutivo local. Así que, si la prudencia se impone, **RODRÍGUEZ MÁRQUEZ** será la próxima presidenta de la comisión de régimen interno.

LUIS ESPARZA, CANDIDATO A DIPUTADO FEDERAL.

En las mediciones sobre los candidatos a diputados federales, el **PRI** no cuenta con un cuadro visible que pudiera convertirse en candidato por el segundo distrito con cabecera en Jerez. **LUIS ESPARZA**, diputado local por **JEREZ**, es el político priísta más reconocido en la región y puede dar el campanazo y convertirse en el *gallo* tricolor que le dispute a **PEPE PASTELES** del **PAN-PRD** y a **LYNDI BUGARÍN** del Verde, Morena y **PT**, la ansiada posición federal. Por lo pronto ya lo empiezan a medir y si da los números seguramente será el abanderado del **PRI**. A **ESPARZA** le cuenta mucho su cercanía con el gobernador.

VERO LE GANA A ROBERTO.

Los operadores políticos de los gobiernos federal y estatal están en constante competencia para posicionar a sus jefes en el gusto de la gente. **VERO DÍAZ**, delegada estatal de Programas Integrales para el Desarrollo, resultó una chucha cuerera para entregar los apoyos, y con ello ha logrado posicionar a **LÓPEZ OBRADOR** que goza de un 45.1 por ciento de aprobación en el estado. Mientras que **ROBERTO LUÉVANO** hizo un batidillo en la entrega de las 70 mil despensas que entregó a su nombre, sin mencionar al gobernador, quien no supera el 40 por ciento, porque sus operadoras de Sedesol, dígame **JANET GARAY** y **ERIKA ORTEGA**, están más preocupadas por hacer que **ROBERTO** crezca en las encuestas, que posicionar a **TELLO**. Bueno, hay prioridades, dicen ellas.

POLITIQUERÍA



-MI YEIDCKOL, VAMOS COMPRANDO OTRO TERRENITO...



Papá no tiene miedo al virus

XII Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo A

"No tengan miedo a los que matan el cuerpo" Mateo 10, 26-33

En cuatro ocasiones el evangelista pone en labios de Jesús la invitación a no tener miedo. ¿El texto se referirá al momento crítico que vivimos? ¿A las dificultades y amenazas que el discípulo encontrará en la misión? ¿A las emociones que recorren el cuerpo y el alma de los papás del siglo presente? ¿Al conocimiento de la condición humana?

Hoy, tercer domingo de junio, dedicamos un espacio y un tiempo especiales para expresar nuestro cariño a 'esta' persona que nos ha amado, engendrado, gestado, visto nacer, alimentado/educado, corregido, acompañado, abandonado... Oramos por ellos, hacemos fiesta virtual, compartimos emociones, nos buscamos... Este día nos proporciona la oportunidad para reflexionar en los valores fundamentales de la vida y expresar que la felicidad está al alcance de un corazón agradecido.

A medida que vamos creciendo en edad (no siempre en sabiduría y gracia) vemos y experimentamos la presencia

de papá de manera diferente. En todo momento es la referencia del 'viejo' fuerte, del buen tipo, de la autoridad ganada... ¿Alguna vez habrá tenido miedo? ¿A qué? ¿A quién?

El miedo es parte de la existencia humana. Cada quien lleva por dentro el miedo y los miedos que le acompañan. Unos paralizan, otros avisan peligro, otros impiden vivir... Cada miedo tiene una razón y una función. La solución/respuesta al miedo y los miedos depende de lo que hacemos con ellos. Algo bueno debe haber en su genética y en sus envoltorios.

En el Evangelio que escuchamos y meditamos este domingo es notoria la aparición de una comunidad amedrentada por miedos diversos. La respuesta de Jesús es la invitación a "no tener miedo". ¿Qué razón da para no tener miedo? En un principio la confianza en que la verdad triunfa siempre al final: "No hay nada oculto que no llegue a descubrirse". Pero hay algo más: te pueden quitar todo, quitarte de en medio, pero no te pueden quitar tu in-

terioridad... tu verdad, tu fe en Dios en quien has puesto toda tu confianza. Es más, si alguien intenta quitarte a tu Dios, Él dará la cara por ti, no te dejará en desamparo. Tan fundamental y decisiva es la fe en Dios en el camino de la vida.

Nadie nos puede quitar lo verdaderamente importante. Estamos en las mejores manos, las manos de Dios. Es el milagro de la fe-confianza. Dios es el mejor seguro contra toda inseguridad. Confiar en Dios es tener la vida asegurada para siempre. Las imágenes con que se describe la confianza filial son de una extrema finura: "Los pájaros del cielo... Hasta los cabellos de su cabeza están contados... Por lo tanto, no tengan miedo, porque ustedes valen mucho más que todos los pájaros del mundo..."

Ojalá que papá no pierda la fe en Dios. Jesús nos repite hoy, muchas veces: "¡No teman!", otra manera de decir: "¡Tengan fe!".

Papás, reciban un abrazo filial cargado de un millón de bendiciones.

Les abrazo con la bendición de Dios y mi afecto fraterno.

Sigifredo Noriega Barceló

Obispo de/en Zacatecas


**MÓNICA
LAVÍN**

Mónica Lavín (1955, Ciudad de México) es escritora y periodista mexicana, y es autora de una veintena de libros de cuentos, novelas y ensayos.

EL UNIVERSAL

Pasado y futuro

El futuro inmediato de nuestra forma de vida está ahora controlado por semáforos.

La pandemia, como un presente sostenido, nos tiene muy alertas del futuro. Día a día resolvemos los apremios cotidianos de alimento, higiene, limpieza de la casa, actividad física, todo aquello laboral que podemos resolver desde el espacio del confinamiento y, para quienes tienen hijos en edad escolar y pre-escolar, una constante tarea de acompañamiento. Rematamos el día ansiosos y cansados de cifras, que nos den un retrato del instante. No estamos muy ciertos de si el retrato es fidedigno, pero es todo lo que tenemos. En realidad la única certeza que poseemos es un presente amenazado de muerte que día a día nos coloca en "el anciano futuro". Había dictado a la computadora "el ansia de futuro" —la excesiva actividad frente al teclado me ha lastimado el cuello y el hombro y pruebo dictar a la máquina—. Y aunque ese también es mi presente, yo ni nadie podríamos sostener nuestra precaria o privilegiada forma de sobrevivir en este tiempo, si no fuera por el atisbo del futuro. ¿Un anciano futuro?, ¿este lapsus tecnológico me revela algo?, ¿la nueva normalidad es un anciano futuro? Es cierto que cada día envejece conforme lo transitamos y el futuro, en una digestión insensata, se hace presente de inmediato y a paladas se amontona a nuestras espaldas.

El futuro inmediato de nuestra forma de vida está ahora controlado por semáforos. Curioso pensar que algo más grande que nosotros mismos, un dislate biológico, una evidencia de nuestro origen molecular, de que no controlamos todo, de que no todo es el voto público y la voluntad de la mayoría, es el todopoderoso virus que dicta nuestros pasos del rojo al verde. Es un futuro muy extraño, condicionado el retroceso pues nada nos dice que habiendo llegado a un deseado amarillo no tendremos que volver al rojo. ¿Qué clase de futuro es este?, ¿cómo nos diseñamos en este pantanoso panorama? Bueno, no es que no hayamos visto ciertas cosas gratas de este paren el mundo, enciérrate atiéndete, estáte con los más cercanos si la vida es llevadera ahí, pero ya estamos cansados de verle el lado bueno sin entender cómo es lo que sigue. Cada ciudadano tiene también su propio decálogo, un recetario de cuidados para el presente, pero dónde está el panorama de un futuro que solíamos calendarizar. El futuro era una agenda, el futuro es ahora un pantano. Nos asomamos a él, como nuestra única bola de cristal tangible, a través de las fotos y las noticias que dan cuenta de cómo se retoma el espacio público en otros países. La transparencia del cristal pronto se empaña porque un nuevo brote en un

mercado de Beijing obliga al retroceso, lo único diferente es que ese pasado ya es conocido, quizás estamos mejor armados en lo práctico para resolverlo, pero no en lo emocional.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx